



Reporte Síntesis Informativa

26/abril/2024

SECRETARÍA

(B156) Diseñan guía técnica para manejo adecuado de plantas de fresa, que contribuye a aumentar la calidad y producción del fruto

Con el objetivo de aumentar la calidad y producción comercial de la fresa, expertos del **Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP)** diseñaron una guía técnica para el óptimo manejo de la planta de esta agricultura fruta, la cual considera una adecuada condición genética, fisiológica y fitosanitaria del cultivo. **La Crónica, 24**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_26042024/26042024000805nc.pdf

<https://agronoticias.com.mx/2024/04/25/disenan-guia-tecnica-para-manejo-de-plantas-de-fresa-para-aumentar-la-calidad-del-fruto/>

<https://www.2000agro.com.mx/tecnologia/disenan-guia-tecnica-para-manejo-de-plantas-de-fresa-para-aumentar-la-calidad-del-fruto/>

Avanza producción de carne en canal en Querétaro

Durante el primer trimestre del año, la entidad acumuló 108,199.3 toneladas de producción de carne en canal, que representaron un crecimiento de sólo 1.2% respecto al mismo periodo del año anterior, cuando ascendió a 106,921.0 toneladas. Esta variación estuvo ligeramente por debajo del alza anual de 2% que presentó la producción de carne en canal en el primer trimestre del 2023, reportó el **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP)**. **El Economista, 67**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_26042024/26042024001370nc.pdf

AGRICULTURA

En Puebla, 20% de hectáreas genera baja producción

Del millón de hectáreas cultivables en el estado, 20% genera baja producción debido a que siembran productos que no se adecúan al clima y al tipo de suelo, lo que se traduce en una menor rentabilidad para el campesino, sostuvo el presidente del Consejo Estatal Agropecuario (Ceagro), Carlos Enrique Martínez y Rivera. Destacó que otros factores que intervienen en tener gran parte de esas 200,000 hectáreas sin aprovechar, es el desinterés de los jóvenes por trabajar en el campo y el fenómeno de la migración, siendo mujeres las que terminan encargándose de ellas. **El Economista, 71**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_26042024/26042024001324nc.pdf





Piden agilizar mejoras para el riego agrícola

En el país existe tecnología nacional para lograr la tecnificación de los distritos de riego, pero la lentitud en el registro de patentes orilla a los innovadores a vender sus inventos a empresas extranjeras que después ofrecen esos productos en el país, aseguró la diputada federal María Eugenia Hernández Pérez, de Morena. La también coordinadora temática de ciencia, educación y cultura del grupo parlamentario de Morena en San Lázaro puso como ejemplo de la existencia de tecnología nacional para la tecnificación del campo al estado de Veracruz, donde aseguró, se están produciendo robots, y en otros como Querétaro, donde se hacen drones. **24 Horas, 6** https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_26042024/26042024000538nc.pdf

Denominaciones de Origen, un modelo de desarrollo económico sustentable

El tequila es muestra de que la Denominación de Origen (DO) es mi modelo que genera desarrollo económico y social regional, afirmó el director del Consejo Regulador del Tequila (CRT), Ramón González Figueroa. "Hace 30 años producía apenas 80 millones y se llegó a los 651 (millones de litros); de tener exportaciones de apenas 40 millones, el año pasado se llegó a los 400 millones de litros; de estar en 30 países, hoy el tequila nos representa en 120 países", detalló González Figueroa, entrevistado luego de la inauguración del Seminario Avances en Materia de Indicaciones Geográficas, Últimas Tendencias y Desafíos Globales, realizado en el marco de las celebraciones por el 30 aniversario del CRT. **El Economista, 63** https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_26042024/26042024001325nc.pdf

Fracasa producción y consumo de vino

La demanda mundial de vino se desplomó a su nivel más bajo en 27 años, debido a los altos precios, y la producción tocó un mínimo en más de 60 años, perturbada por diferentes fenómenos meteorológicos. La tendencia a la baja se arrastra desde 2018 y se debe en parte a la inflación, que hizo que aumentaran los costos de producción y los precios al consumo. **Reforma, 3** https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_26042024/26042024001560nc.pdf

Merma vinícola

Entre 2000 y 2023 la producción mundial de vino registró un descenso de 14 por ciento. Francia, Italia y España aportan casi la mitad de la bebida. A través de modelos basados en Inteligencia Artificial (IA), la startup Atiba puede predecir retrasos en las cadenas de suministro de las empresas que importan y exportan. Con ello, se pueden decidir a tiempo las estrategias necesarias para evitar retrasos, posibles interrupciones en las cadenas de suministro o la escasez de algún producto. **Reforma, 1** https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_26042024/26042024001448nc.pdf





Advierten indefensión ante robo de Afores

La iniciativa aprobada contempla cambios a seis leyes y extingue la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero para la creación del Fondo de Pensiones para el Bienestar. Las administradoras de fondos para el retiro e instituciones que realicen funciones similares deberán transferir los recursos de las subcuentas inactivas al momento en que los trabajadores cumplan 70 años. **24**

Horas, 5 / El Economista, 1 / La Calle Edomex, 16

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_26042024/26042024000532nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_26042024/26042024001179nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_26042024/26042024000364nc.pdf

Gobierno podrá tomar ahorros de las afores

El Fondo de Pensiones para el Bienestar también contará con recursos provenientes de los ingresos que correspondan de los convenios de colaboración administrativa en materia fiscal federal celebrados entre la Secretaría y las entidades federativas, en términos de la Ley de Coordinación Fiscal. Además de los montos pagados por los créditos fiscales federales propios que realicen las entidades, sus municipios o cualquiera de sus entes públicos, y de los recursos remanentes que resulten a la conclusión del proceso de liquidación de la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero. **Excélsior, 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_26042024/26042024001137nc.pdf

GANADERÍA/APICULTURA

Por sequía, aumentará el precio de la carne

Debido a la sequía y la baja en la producción en el sector agrícola de los últimos años, los precios de la carne en general tendrán incrementos en las próximas semanas en el Estado de México, informó Javier Reyes Escamilla, presidente de la Unión Ganadera Regional Centro-Norte de la entidad. Estos servicios regularmente ayudan a limpiar los ríos y los bordos, pero tiene más de cinco años que no se ha hecho, pese a que nosotros lo hemos solicitado, esto era tarea de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario de hace muchos años, en consecuencia, la poca agua que hemos logrado conseguir en las lluvias la almacenamos, nos vimos en la necesidad de comprar cilindros, tinacos, tambos y cisternas para ayudarnos", explicó Javier Reyes. **El Sol de Toluca, 1 / Basta EdoMex, 3**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_26042024/26042024000748nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_26042024/26042024000398nc.pdf





PESCA | ACUACULTURA

Tramitología retrasa reapertura de centro para tortugas marinas

A casi un año de permitir su reapertura, la Tortugranja de Isla Mujeres, en Quintana Roo, -reconocida como el primer hospital de tortugas en México- continúa en gestiones legales para que quede completamente habilitada como antes. En septiembre de 2021, este espacio de investigación cerró sus puertas luego de que se cancelara el convenio de colaboración con el Instituto Nacional de Pesca (Inapesca) por irregularidades en el programa de protección de la tortuga marina y que fue denunciado por voluntarios que trabajaban en el inmueble, al incumplir con las recomendaciones sobre el manejo de la especie. **24 Horas, 13**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_26042024/26042024000689nc.pdf

Comienza arribo de cuatro especies

Héctor Lizárraga Cubedo, director del Centro Ecológico Akumal (CEA), informó que Akumal fue testigo de la primera anidación de tortugas marinas, el 19 de abril. Detalló Lizárraga Cubedo que desde el año 2020, se ha visto un incremento de las tortugas, sobre todo especie verde o blanca. **24 Horas, 13**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_26042024/26042024000686nc.pdf

ABASTO | PRECIOS/ ALIMENTACIÓN

Especulación en los precios del huevo por la gripe aviar

Los precios promedio han permanecido estables en el país, en las últimas semanas se ha reportado el encarecimiento del producto en ciertos comercios, donde el kilogramo se ofrece en 65 o hasta 85 pesos, cuando previamente era ofertado en un rango de entre 30 y 50 pesos. Lo anterior, explicó Juan Carlos Anaya, director general del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA) es resultado neto de la especulación; los comerciantes ante el fantasma de la gripe aviar creen que puede existir una disminución en la producción, lo que han aprovechado para inflar los precios. **La Jornada, 21**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_26042024/26042024001102nc.pdf

Heineken alcanza las 17 mil tiendas Six en México

Heineken de México espera un crecimiento de entre 3 y 5 por ciento en sus ventas para este 2024 y abrir alrededor de mil unidades más de sus tiendas Six en el país, dijo Cuillaume Duverdier, director general de la empresa cervecera. Luego de cinco años de haber finalizado la exclusividad de Heineken con Oxxo, la cervecera se concentró en crecer sus tiendas Six que ya suman 17 mil puntos en todo el país. "Cada año se hace más importante, primero por el crecimiento del número de





tiendas (...) ha jugado un papel para rebalancear nuestro negocio dentro de la compañía y ahora Six tiene un papel mucho más importante que antes", dijo Guillaume Duverdier, CEO para Heineken México. **El Financiero, 21 / El Heraldo de México, 21/ 24 Horas, 15 / Excélsior, 3 / El Economista, 38**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_26042024/26042024001320nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_26042024/26042024000063nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_26042024/26042024000711nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_26042024/26042024001293nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_26042024/26042024001275nc.pdf

Confía Heineken en contener precios

Para Heineken, la inflación sobre sus insumos principales no se traducirá en incrementos relevantes en los precios al consumidor, anticipó Guillaume Duverdier, CEO de la empresa en México. Aseguró que, a diferencia de 2022, cuando el aumento en materias primas impactó en los costos de producción, para este año no se prevé un efecto que distorsione los precios. En su planta en Meoqui, Chihuahua, logró utilizar sólo 1.8 litros de agua para producir cada litro de cerveza, lo que se ubica debajo del consumo promedio nacional de la industria de 2.4 litros y de casi 4 litros a nivel global. **Reforma, 3 / Ovaciones, 25**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_26042024/26042024001564nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_26042024/26042024001727nc.pdf

Toma chocolate, paga lo que debes: la mocha, cada vez más cara

Durante las últimas semanas el mundo ha visto cómo los precios, tanto del cacao como del café robusta, uno de los dos tipos más comercializados alrededor del mundo, han tenido un vigoroso aumento, alcanzando para el caso del café máximos históricos. Ambos cultivos tienen la particularidad de que la mayoría de su producción se da principalmente en la región de África Occidental. El cacao y el café son dos productos ancestrales, arraigados en múltiples culturas, los cuales han sido empleados desde hace siglos para elaborar múltiples derivados como bebidas o chocolates, que van adquiriendo diversas características y significados dependiendo de la región. **Excélsior, 4**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_26042024/26042024001298nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

Temen que se extinga el río Mixteco de Puebla

El río Mixteco, ubicado al sur de la entidad, en la región más pobre y principal expulsora de migrantes hacia Estados Unidos, está prácticamente seco a causa de uno de los estiajes más severos en la época reciente. Por su parte, la **Secretaría de Desarrollo Rural** del estado informó que en la actual temporada de sequía no han presentado daños en cultivos. Lo que sí afectó a los terrenos sembrados de más de





100 agricultores de San Luis Temalacayuca, perteneciente a Tepanco de López; de Magdalena Cuayucatepec, localidad de Tehuacán; Santiago Miahuatlán, y sobre todo de San Miguel Zozutla, que forma parte del municipio de San Simón Yehualtepec, fue una granizada atípica el 21 de abril. **La Jornada, 27**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_26042024/26042024001110nc.pdf

Zacatecas: almacenamiento promedio de 31% en 14 presas

Las 14 presas más importantes de Zacatecas registran un nivel promedio de almacenamiento de 31 por ciento, debido a la sequía. De los 58 municipios de la entidad, 24 tienen la categoría de "sequía moderada"; ocho están en "sequía severa" y seis padecen "sequía extrema". Con base en otro comparativo histórico de la Conagua y el SMN, de prolongarse la sequía, puede llegar a ser comparable con la ocurrida en 2011, 2012 y 2013. En ese entonces, autoridades agropecuarias locales sufrieron una elevada mortandad de ganado y muy bajo rendimiento de producción agrícola, crisis que resintieron económicamente miles de campesinos y ganaderos. **La Jornada, 27**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_26042024/26042024001119nc.pdf

DIARIO OFICIAL

ANEXO Técnico de Ejecución para la operación de los componentes de vigilancia epidemiológica de plagas y enfermedades fitozoosanitarias, campañas fitozoosanitarias e inocuidad agroalimentaria, acuícola y pesquera, del Programa de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria para el ejercicio presupuestal 2024, que celebran la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural y el Estado de Tabasco.

COLUMNAS

Repunta la actividad primaria; vienen propuestas de respaldo

Después de cuatro meses de caídas, en febrero pasado la actividad económica del país mostró un incremento de 1.4 por ciento mensual y de 2.6 por ciento a tasa anual, impulsada por la agricultura, cría y explotación de animales, las llamadas actividades primarias. El campo mexicano nuevamente sacó la casta y en el segundo mes del año registró un crecimiento de 16.5 por ciento respecto al mes previo, y de 5.8 por ciento a tasa anual, muy por arriba de las actividades secundarias y terciarias.

<https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2024/4/26/repunta-la-actividad-primaria-vienen-propuestas-de-respaldo-597637.html>





Artículo / Desplazados por violencia: Voces desde Tijuana / Eugenia Morales Viana

El lavado de dinero es un ejemplo de cómo aquella economía informal se adentra en la economía formal. Segato ejemplifica con el uso de bancos en Estados Unidos por parte de las mafias de América Latina. Otra dinámica similar es la explotación de recursos naturales, que deja de ser sólo una actividad productiva para volverse una forma de esclavitud moderna, de trabajo forzado. Una mujer me explicó cómo funciona el sistema de parcelas en Michoacán. **Nexos, 24**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_26042024/26042024000098nc.pdf

Arreando al elefante / Prohibido decirle criminal / Ana María Vázquez

Los gobiernos panistas se han apoderado del agua, no como beneficio ni derecho humano, sino como negocio, construyen indiscriminadamente a donde llegan, talan bosques, invaden y despojan, todo con la anuencia de su partido; el proyecto de Taboada quiere privatizarla tal como hicieron en Querétaro, Te dejo aquí parte de un chat con un qué detalló; "Aquí reportándome desde la recién declarada zona de desastre por sequía en el estado de Querétaro, estado donde hay agua para las empresas, ranchos y desarrollos residenciales pero no para la agricultura y las colonias populares. **Basta, 3**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_26042024/26042024000422nc.pdf

Entrevista / Producción de alimentos se puede ver mermada con cambio climático

El campo está en riesgo y con ello la seguridad alimentaria de todo el planeta. Este sector es de los más vulnerables por el cambio climático y produce un tercio de los alimentos en el mundo. A los devastadores efectos del cambio climático, este año se sumó el fenómeno El Niño, declarado en julio por la Organización Meteorológica Mundial. Desde hace un par de años e independientemente del fenómeno de El Niño que lo ha acelerado, los productores agropecuarios están expuestos a inundaciones y erosión de suelos por el exceso de lluvias, y de ahí se pasa a largas temporadas de sequías. Ambos climas extremos están dañando las cosechas. Por un lado, cuando llueve, es de manera torrencial y luego llegan meses enteros que deja de caer agua, lo cual arruina muchos de los cultivos, entre ellos el maíz, que es tan importante para la dieta de los mexicanos. **La Razón de México, 15**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_26042024/26042024001637nc.pdf

Caja fuerte/ La inflación está de vuelta / Luis Miguel González

Es evidente que el Banco de México no ha derrotado a la inflación y quizá necesite ayuda, por ejemplo de la Secretaría de Hacienda, para que el gasto público deje de ser un factor de presión inflacionaria. Hace dos años, para explicar la inflación, hablábamos de la invasión rusa a Ucrania que desgastó los mercados de petróleo,





gas, fertilizantes y trigo, entre otras. ¿Qué pasará con el impacto inflacionario de la inseguridad? El cobro de derecho de piso a comercios y restaurantes encarece los precios de los bienes que compramos. Lo mismo que el cobro de parte de los cárteles a las empresas de transporte que mueven las mercancías y a los productores de bienes agrícolas, como limón y aguacate. **El Economista, 87**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_26042024/26042024001447nc.pdf

Mitos y realidades de la salud / El etiquetado frontal es útil / Rafael Álvarez Cordero

Las autoridades de Salud y expertos han elaborado desde hace años etiquetados frontales para los alimentos, esperando que los consumidores tomen conciencia del problema y disminuyan sus excesos alimentarios. **Excélsior, 13**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_26042024/26042024001215nc.pdf

POLÍTICA

Encuesta / Así llegan al 2 debate: Claudia, 49%; Xóchitl, 32%

De cara al segundo debate presidencial, previsto para este domingo 28 de abril, la intención de voto para presidente a nivel nacional favorece a Claudia Sheinbaum, con 49 por ciento de las preferencias, seguida por Xóchitl Gálvez, con 32 por ciento; Jorge Álvarez Máynez, con 8 por ciento, y 11 por ciento que no expresó preferencia, según revela una encuesta nacional de El Financiero, realizada del 17 al 24 de abril a mil 360 electores. El estudio revela algunas variaciones en el apoyo entre subgrupos y cambios en la imagen de las candidatas punteras: la ventaja de Sheinbaum se amplió un poco entre mujeres, entre mayores de 50 años y entre electores con educación básica, pero se redujo entre electores con estudios universitarios. **El Financiero, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_26042024/26042024001318nc.pdf

Sheinbaum presenta 12 puntos con los que buscará reducir la pobreza en México

Creación de una pensión para mujeres de 60 a 64 años Beca para el Bienestar en Educación Básica Fortalecimiento del programa para el bienestar de hijos e hijas de trabajadoras; implementación del Programa Especial para la Seguridad Social y Laboral de los Jornaleros y Jornaleras en Agricultura y Pesca; Creación del Sistema Nacional de Cuidados mantenimiento y fortalecimiento de programas existentes; Incremento anual de programas sociales; incremento anual del salario mínimo; Garantía de salarios justos para profesiones estratégicas. Seguridad social para trabajadores de plataformas de esparto. **ABC Edomex, 1/ La Crónica, 8/ Heraldo Estado de México, 11/ Reporte Índigo, 1/ La Jornada, 1/ Reforma, 5**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_26042024/26042024000308nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_26042024/26042024000456nc.pdf





https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_26042024/26042024000916nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_26042024/26042024000945nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_26042024/26042024001055nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_26042024/26042024001430nc.pdf

Oposición no sube en las encuestas

La candidata presidencial de la 4T presentó ayer el Eje Temático de Gobierno: Derechos Sociales, Bienestar y Reducción de la Desigualdad. Entre ellos, pensión para mujeres de 60 a 64 años, quienes recibirán un apoyo bimestral equivalente a la mitad de la pensión de 65 y más; beca para el bienestar a todos los niños y niñas de educación básica (preescolar, primaria y secundaria) de escuelas públicas; programas para bienestar de hijos e hijas de madres trabajadoras, ofreciendo un apoyo económico para padres y madres solteras. Programa especial para la seguridad social y laboral de jornaleros y jornaleras en agricultura y pesca. **El Herald de México, 1/ El Independiente, 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_26042024/26042024000381nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_26042024/26042024000596nc.pdf

Pablo Lemus propone tecnificación del campo

Pablo Lemus Navarro, candidato a la gubernatura de Jalisco por Movimiento Ciudadano, se reunió con productoras y productores del sector agroalimentario en Ciudad Guzmán en el contexto de la Expo Agrícola Jalisco, donde anunció la renovación de los módulos de maquinaria agrícola en los 125 municipios del estado, promoviendo la tecnificación y aumentando la productividad mientras se cuida el medio ambiente. Explicó que se mejorará la operación de los módulos de maquinaria con la entrega de cosechadoras en verde y desmenuzadoras, para optimizar la producción. **El Universal, 8**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_26042024/26042024001540nc.pdf

Se reúne Pablo Lemus con productores y estudiantes

Lemus enfatizó su compromiso con el desarrollo agrícola de Jalisco y anunció la renovación de los módulos de maquinaria agrícola en los 125 municipios del estado, promoviendo la tecnificación y aumentando la productividad mientras se cuida el medio ambiente. **Quadratin Jalisco, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_26042024/26042024001884nc.pdf

Atribuyen a Nahle otro depa en NY

Una nueva acusación contra la candidata de Morena a la gubernatura de Veracruz, Rocío Nahle, fue lanzada ayer por el empresario Arturo Castagné, quien reveló que la zacatecana tiene a su disposición un departamento cercano a Central Park, en New York, Estados Unidos. Aseguro que el valor del departamento ronda los \$2.7 millones de dólares (46 millones 710 mil pesos) está ubicado en un edificio histórico





construido en 1910. Su renta es de 6 mil 895 dólares mensuales (119 mil 283 pesos), detalló. **Reforma, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_26042024/26042024001363nc.pdf

Por inseguridad, cobrarán seguros según ruta y carga

Las pólizas anuales para asegurar el transporte de caiga tienen los días contados debido a la creciente delincuencia, coincidieron expertos. Las aseguradoras ahora evalúan el riesgo y aplican tarifas, dinámicas e individualizadas, en función de las rutas, horarios, estacionalidad y el tipo de mercancías. Por ejemplo, asegurar el traslado de medicamentos por un valor de 5 millones de pesos de Ciudad de México a Tijuana llega a costar 350 mil pesos, aunque en una ruta poco riesgosa puede ser la mitad, expuso Alejandro Romero, director de líneas comerciales de AARCO. **El Universal, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_26042024/26042024001469nc.pdf

Gobierno podrá tomar ahorros de las afores

En un debate de más de ocho horas, que estuvo a punto de acabar en golpes entre Miguel Ángel Mancera y César Cravlotto, el Senado concretó la creación del Fondo de Pensiones para el Bienestar. Esta bolsa se alimentará de 40 mil millones de pesos de ahorros en cuentas de afores no reclamadas y más, utilidades del Tren Maya, el AIFA, Mexicana de Aviación y otros recursos. Las cuentas no reclamadas de los trabajadores del Estado de la tercera edad también se transferirán al fideicomiso, que Hacienda creará en Banxico, sin que sea necesario esperar una resolución judicial. **Excélsior, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_26042024/26042024001137nc.pdf

Urge AMLO a la Corte a resolver sobre adeudos fiscales de Salinas Pliego

El presidente Andrés Manuel López Obrador exhortó ayer al Poder Judicial a resolver los recursos sobre adeudos fiscales del Grupo Salinas y de su propietario, Ricardo Salinas Pliego, para que haya justicia rápida y expedita. Advirtió que desde que surgieron las diferencias de su gobierno con Salinas Pliego por sus deudas, Televisión Azteca ha emprendido una campaña de descalificaciones a las políticas públicas. **La Jornada, 36**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_26042024/26042024001078nc.pdf

